

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II

San José, C. R., martes 8 de julio de 1913

Nm. 448

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

Platería de París

Establecida al lado Este del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continua existencia de joyas y obras de arte.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».

Únicos Importadores,

Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y essencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

SASTRERIA INGLESA

DE

J ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en 'trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica.

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406

SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS



Otro timo de la Directiva

Basta de farsas, señores

Si señores, siguen los verde-blancos, cletistas de ayer, duranistas de hoy, en su empeño de hacernos reír a su costa.

Y si no es así, que lo diga el notificación aquel de que en Paquera tenían ciento treinta adeptos.

¡Qué risa, eh!

En Paquera, pueblo donde el republicanismo palpa con el entusiasmo de los corazones jóvenes y honrados, ciento treinta individuos afiliados al ignominioso circuelillo de la argolla?

Valiente afirmación, que ellos mismos, los verdi-blancos, se han encargado de desvirtuar publicando en hoja suelta, como para dar golpe, la di rectiva de aquel simpático pueblecito?

Cuántos ciudadanos integran ese centro director? Lo sabe el lector? Pues si lo ignora, entérese y riase un rato.

En la directiva de Paquera no se cuentan los ciento treinta adeptos que anunciaron en su pizarrón los señores del botón verde y blanco. Esa directiva apenas llega a 52 individuos! más 25 adhesiones.

El resto, para completar la suma tan cantada por ellos, se los queda debiendo! A buen seguro que no han podido ni podrán conseguir tantas firmas, cuantas necesitan para sumar las ciento treinta de que hablaron sin ningún rubor.

Pero lo más divertido del caso, es que en la bendita directiva «no están todos los que son ni son todos los que están». Prueban al canto:

El número del centro director es de 52, y se descompone así: desconocidos en Paquera: Emeterio Alvarez, José María Torres, Pedro Mayorga, Demetrio Alvarez, José Isidro Suntero, José López, Elías Espinosa, Carlos Ortega T., Ismael Roldán Salamanca, Pedro Rosales y Ambrosio Montiel. Republicanos: Feliciano Alvarez, Casimiro Mosquera Rosales; (de Tambor) Celso Rosales Sánchez,

Juan A. Manzanares, Leandro y Pedro Muñoz, Anselmo Granados, José Chavarría, Florentino Batista, Ramón Pérez. Extranjeros: Mariano Lugo, Rufino Aparicio, Eliseo Aguirre, Narciso Cedeño, Santos Armuelles, Manuel Robles, Pablo Sánchez, Casimiro Aguilar, Juan Sánchez, Narciso Jiménez, Ana Cleto Bonilla, Pedro J. Aguilar y Domingo Sánchez.

Luego tenemos: Miguel Vallejos, repetido, Francisco Peña, dicen que no es duranista, Santa María Prendas, de Río Grande, Teófilo Sequeira, de Tambor, Vidal Obando Torres, flotante, Macario y Abraham Cedeño Rivas, civilistas, Saturnino Bustos, flotante, Liborio Flores, de Tambor, Saturnino Piña Gutiérrez, de Río Grande, Luis Rojas Carmona, de Río Grande, Beltrán Gómez, flotante, Manuel Escalante, ciego, Miguel Vallejos, de Tambor, Ruperto Mayorga, neutral, Macario-Santamaría, civilista, Rafael Chavarría, neutral, José Mayorga, de Gigante, Luis Quirós, muerto, Daniel Escalante Carranza, de Lagarto y Pedro y Manuel Rojas Carmona, de Río Grande.

Es de advertir que entre los que figuran como adeptos y los que están en la Directiva hay nombres repetidos.

Y resumiendo, los contados ciento treinta no pasan de 77, de los cuales se cuentan:

Republicanos	10
Desconocidos	11
Extranjeros	13
De varios lugares distantes de Paquera	22
Total	56

Les quedan, pues, y esto quien sabe si seguros, 21 ciudadanos de los ciento treinta contados, ahora riase usted de las farsas duranistas.

PERICLES

De «El Pacifico» de Puntarenas.

De San Vicente

Señor Director de EL REPUBLICANO

San José.

Muy señor mío:

Le suplico dar publicidad a estas líneas en su importante diario, si es que usted las juzga de algún interés.

Como usted sabe muy bien, yo no soy más que un simple labriego que se pasa todo el día estirando terrones y surcando la tierra que me brinda lo necesario para vivir.

Y como tal, soy republicano desde la coronilla hasta los pies, pues no ambiciono salir de mi destino, en el que estoy muy satisfecho y reflexivo, y no me dejo seducir por falsas promesas, pues comprendo muy bien que la causa republicana es la única causa buena, porque ha surgido de los pueblos y no de ambiciones mal reprimidas.

Aunque yo no leo ni tengo tiempo de estudiar política, no por eso me será muy difícil contarle lo que veo, pues no hay nada más fácil que contar lo que ante nuestros ojos pasa, y narrar lo mismo que ha herido a nuestros oídos.

Me es muy satisfactorio el poder comunicarse a Ud. que el Partido Republicano de este pueblo, es el mismo de siempre: cada día más fuerte, más compacto y más decidido, y nada más natural puesto que los republicanos de aquí somos gente muy sensata, que no nos dejamos engañar de falsas promesas, y estúpidas ofertas de esos señores del Olimpo Orllorio.

Y a propósito del olimpo le contaré lo de la reunión duranista en esta. Después de nuestra reunión en el club republicano, salimos a cariosear por la calle real y notamos que el duranismo estaba en consejo.

Si señor: la flor del duranismo de aquí, dos escogidos oradores de San José, el Agente de Policía, dos policías y el señor telegrafista, en la agencia de policía de aquí, celebraron reunión secreta para organizar la reunión de antier que fué la tapa de las reuniones duranistas de aquí (y de aquí que tanta algazara hacen). Y después de que tal señor duranista alto de aquí, montado en buen jaco, corria a diestra y a siniestra; después que se enviaron órdenes a todos los lugares convocando la inmensa muchedumbre duranista de este bendito pueblo de San Vicente, se reunieron como a las dos de la tarde en casa de don José María Castro, la enorme cantidad, y bien contaditos pues los fué señalando con el dedo al cantarlos; y eran diez y siete y contando también a un republicano que se metió a oír los sendos discursos.

Habló un señor que me dijeron se llamaba Rogelio Sotela, y recitó un discurso que yo quizá se lo habrá hecho don Cleto, pues hace como un mes que se lo oigo a los oradores duranistas: la demanda de don Máximo a don Zenón, el viaje a Nicaragua, por supuesto que con las calumnias y falsedades de siempre, el arreglo de la deuda exterior, pero de un

Fábrica Industrial de Aguarrás,

MARCA AGUILA

Frente a los depósitos de la Compañía Constructora Inglesa. Línea férrea al Pacífico. De venta en todas partes.—F. M. ORTUÑO Y C^o.—Propietarios.—Apartado n^o 246.

Véalo y júzguelo

La Empresa de Funerales de A. LANDERGREN, 80 varas al Norte del Telegrajo, tiene el gusto de avisar al público que ya recibió el magnífico

CARRO FUNEBRE ESPECIAL

el que es digno de inspeccionarse por su precioso trabajo artístico y el que sin disputa es el mejor que ha llegado a Costa Rica.

Nuestra Empresa no escatima gastos para ofrecer al público lo más moderno y lo mejor en el ramo de Funeraria.

Rogamos tomar nota que nuestros precios han sido considerablemente rebajados en las cajas mortuorias y demás servicios de nuestro ramo.

NOTA IMPORTANTE:—Toda persona de la capital que compre en nuestra casa una caja desde VEINTICINCO COLONES, se le dará el servicio de un magnífico Coche Fúnebre de segunda, absolutamente gratis.

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTINA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spstella, al lado de la relojería de Chapatte.

ENRIQUE ROIG M.,
Propietario

JOSE ROIG M.,
Administrador

ANUNCIESE EN "EL REPUBLICANO"

Pasa á la 4ª página.

NOTAS EDITORIALES

Anacronismo y contrasentido

No hay duda de que Costa Rica ha avanzado mucho en el sentido de la Democracia.

Sin embargo, la presencia del Partido Civil, mejor dicho, del bando iglesista, en el estado electoral, parece contradecir este aserto.

Porque la candidatura Iglesias es un anacronismo.

Pretender que el pueblo costarricense, que actualmente goza de libertad, de paz y de progreso, vuelva, como humilde esclavo, por su espontánea voluntad a la ergástula del despotismo, es un sueño de niños, espantados por el coco o una alucinación de enfermos que sienten la nostalgia del Poder.

Contrasentido y grande es que en algunas poblaciones de Costa Rica, precisamente en las más azotadas por Iglesias, exista civilismo.

Alajuela estaba condenada a muerte por el gobierno de los ocho años, y en Alajuela hay civilismo!

Puntarenas estaba destinada a desaparecer del mapa, porque Iglesias quería que el punto terminal del ferrocarril fuera Tivives, y en Puntarenas hay civilismo!

En Grecia hubo una hecatombe de católicos por causa de Iglesias, y en Grecia hay civilismo!

¿Qué quiere decir esto? ¿Es que a los pueblos les gusta ser gobernados por medio de la violencia?

No; el caso es perfectamente explicable. Tanto Alajuela, como Puntarenas y Grecia fueron en otra época focos de civilismo; y allí donde hubo fuego queda resoldo; más hoy en esas poblaciones el Partido Republicano domina por una lujosa mayoría, de suerte que el que fuera a Puntarenas en la creencia de que la bella ciudad del Pacífico es una odalisca del harem civilista, se arrombraría al verla vestida de azul y enojada de zafiros!

VIARIATO

Una carta... inofensiva

El señor Canónigo don Rosendo Valenciano con esa finura que le caracteriza, ha dirigido una carta abierta... en que trata naturalmente de política... al señor Lic. don Arturo Volio.

«El Ilmo Sr. Obispo—manifiesta don Rosendo frotándose las manos con suavidad y sonriendo bonachonamente—ha manifestado repetidas veces al clero que no quiere que se meta en la propaganda activa de clubs ni de plazas públicas».

Y don Rosendo acata la disposición; pero... eso no le impide publicar cartitas en que, sin tapajos ni prebujos recomienda la candidatura de Iglesias, y ensalza a éste como si se tratara de beatificarle a la par de algún santísimo varón.

«Yo no quiero hablar de la cuestión religiosa—dice—porque en mi leal sentir y saber, todos los tres señores candidatos abrigan las mejores y más sanas intenciones con respecto a la religión del pueblo. Aunque todavía concedo en esto una ventaja al señor Iglesias, y es la siguiente: que los señores Durán y Fernández, de ellos no sabemos si serán hombres bastante independientes para imponerse y no esclavizarse a circudillos, a veces bastante fanáticos en cuestión de menosprecio cuando no de hostilidad hacia el credo religioso del pueblo costarricense, sea en asuntos de enseñanza pública, sea en otras relaciones culturales; mientras que del señor Iglesias todos sabemos que bajo su gobierno, él manda, y no manda ni el valiente General, ni la prensa vocinglera, ni el criterio de nuestros socialistas de agua dulce,» etc., etc.

¡Padre, tápese que se le descubren los pies!
La ventaja que le concedemos en esto al señor Iglesias es... que él mismo, para justificar la forma violenta con que se adueñó del Poder en 1894, dice que, al hacerlo así, salvó al país del peligro de caer en las garras de la Unión Católica.

¿El señor Iglesias católico? ¡Ay padre, cómo se ve que Ud. no se acuerda de aquellos tiempos en que Iglesias puso la mano hasta sobre los mismos Ministros del Señor que eran electores del inolvidable don Gregorio Trejos.

Que todos sabemos que bajo el gobierno de Iglesias solo él manda? Precisamente por eso, por mandón, es por lo que el pueblo de Costa Rica no lo quiere.

Un buen consejo, padre: no mezcle la religión con la política, porque aquí «todos somos católicos—como decía el Alcalde de... no recuerdo qué pueblo—pero bien se está el santo en su peana.»

PERSEO

El duranista famoso Poncho Mora está ejerciendo presión

Este empleado público no omite momento alguno que no aproveche en hacer trabajos en favor del cieto-duranismo.

De tal modo que ha convertido las cuadrillas de trabajadoras en huestes duranistas; aunque exteriormente porque en el fondo todos son Republicanos, pues cada OVEJA CON SU PAREJA y ellos saben la vía que han de seguir.

Son muchos los que han trabajado en la línea del Pacífico, donde éste es apenas un simple capatza; no queriendo estas gentes dar la firma por Durán, las ha destituido enseguida, como si se tratara de una empresa de su exclusiva propiedad.

A esto me cabe recordarle que es esta una empresa de la Nación, siendo así sus empleados libres para pensar del modo que mejor les parezca. Pues pensar, no es un crimen; que no es él quien puede disponer de la conciencia de estos hombres honrados y buenos ciudadanos. De esto tengo varios testigos y podrá dar sus nombres en cualquier momento.

FRANCO T. CASTILLO.

San José, julio 7 de 1905

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones Librería de C. Calvo Fernández y Cía.

Curso de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Ojarvería.—Depósito permanente de especies fiscales.—

Agencia Tipográfica Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipales y Juntas de Educación, etc. Teléfono nº 8.—Apartado nº 28.—Teléfono.—LIBRERÍA.

Se venden

dos coches de llanta de hule y cinco carballos. En la castilla 415 Informarán.

¡¡OH MADRES!!

Para cuidar tres niños huérfanos se desea conseguir una persona de edad, honrada y que viva en familia. Se pagará buen sueldo. Dirigirse al apartado 409 en esta ciudad.

INFORMACION POLITICA

La jornada del domingo

De Alajuela

Se efectuaron dos entusiastas reuniones: una en la tarde y otra en la noche. A la primera asistieron cerca de quince personas. Habilaron los señores diputado Alfaro, Fernández Güell y Madrigal. La reunión de la noche estuvo también muy concurrida.

Se está levantando el censo político, y el resultado hasta la fecha demuestra que los partidos Republicano y Civil son los que cuentan aquí con más partidarios, predominando el Republicano. El duranismo no llega a un centenar de personas. Neutrales, pocos. Hoy 30 de estos firmaron por el Partido Republicano. Pronto se publicarán las Directivas de este partido, cuyo número pasa de 1500 ciudadanos.

El duranismo y el civilismo efectuaron reuniones. La segunda un poco más numerosas: orador, Mario Sanchez, pero sin entusiasmo. El civilismo está muy decaído.

Ha circulado la siguiente hoja:

Ovación Republicana

El próximo domingo 13 de este mes, visitará esta ciudad, el digno Jefe y Candidato del Partido Republicano, Licenciado don Máximo Fernández.

Con ese motivo, y como para festejar debidamente a nuestro prestigioso Jefe, esta Directiva ha organizado una manifestación de repúblicanos, a caballo, la cual recibirá al Licenciado Fernández en la estación de Ojo de Agua, en el Ferrocarril al Pacífico, a las 9 de la mañana del domingo dicho, y lo acompañará luego hasta esta población, desfilando ordenadamente por las principales calles.

Se invita a todos los republicanos con ese objeto; y a los que por falta de bestia no pudieran asistir a la ovación, se les suplica colocarse en las aceras de la calle de la Estación hasta la esquina del Cuartel, para presenciar el desfile de la cabalgata.

Enseguida habrá una gran reunión en la plaza del Ferrocarril, frente al Parque de Santamaría.

Alajuela, 6 de julio de 1903

LA DIRECTIVA

Hay gran entusiasmo por la visita del Jefe. Se calcula que el desfile será de más de 600 jinetes.

De Pacaca

Tuvimos reunión y hay entusiasmo. El grupo duranista, para procurarse público, destapó un garrafón de aguardiente. Causa lastima la corrupción en que quieren hundir este pobre pueblo; pero el Partido Republicano lo salvará.

EL CORRESPONSAL

De Escasú

Muy buena reunión republicana. Escasú en su mayoría Fermandista: Duranismo no pudo celebrar reunión en su club, y violando disposición gubernativa vino a hacerla a veintidós varas del nuestro, para recoger parte de nuestra gente.

PIGADO Y GUZMÁN

De Grecia

Hoy reunión Naranjo lucidísima. Reunión Sarchi. Ahora, nuevos triunfos Grecia.

ALBERTAZZI SALAZAR

De Tucurrique

Reunión a las 12 m., gran entusiasmo; muchos aplausos. Oradores excelentes. Asistieron señoras, señoritas y todo el pueblo republicano.

IGNACIO SALAS

Reunión grandiosa, quedando este laborioso pueblo en un mar de entusiasmo. Varias firmas decididas se recogieron hoy. Aquí sólo predomina la bandera del pueblo y de su santa libertad.

DARÍO

De Cañas

A pesar de haber anunciado el civilismo anticipadamente con bombo y platillo, una reunión para hoy aquí, fue mucho más concurrida la que improvisamos momentos después que se disolvió la de los enemigos, quienes están hoy reducidos con pocas excepciones a los empleados municipales y policías. Tenemos convicción que los partidarios de otros bandos sufren el arrepentimiento de no estar con nosotros. Nuestros oradores, de pueblo. Los del civilismo extraviados y a sueldo. Ya mandaremos la filición de uno, desamparado.

CORRESPONSAL

De Naranjo

La comisión que fue a Naranjo y Grecia, vino absolutamente complacida.

A su paso por Grecia, el sábado por la noche, verificó una reunión hermosísima con una concurrencia nada menos de 200 personas. Los oradores Albertazzi Avendaño, Radí Salazar y Francisco Herrera dejaron satisfecha a la multitud republicana que llegó entusiasmada a escuchar la palabra republicana. Otro día la comisión verificó otra reunión en Naranjo donde las imposiciones gamonales nada han podido, a la salida de mísa; reunión solemne que fue a llevar voces de aliento a los corazones de aquellos valientes republicanos, en número de en mayor de 200 personas.

Por la tarde, a las 4 p. m. hizo otra reunión en Sarchi rodeada de una hermosa multitud; y por la noche se cerró con broche de oro con una reunión lucidísima en Grecia, donde don Zenón, agente del Duranismo, no ha logrado restar un soldado de nuestras filas.

Toda esa región es nuestra, sin que las prociadades insipientes de nuestros enemigos nos hayan hecho daño. El pueblo conoce a los fariseos.

Hermosa reunión republicana hoy; oradores Salazar y Albertazzi, aclamados; llenaron de entusiasmo a la multitud republicana. El club, a pesar de su amplio local fue escaso para contener tanto republicano. Reunión de hoy probó una vez más, que el Naranjo es netamente republicano.

CORRESPONSAL

Anoche gran reunión en ésta; hoy dos aplastantes reuniones en Zarceiro y San Juan de Zarceiro.

G. COTO y F. UMAÑA

De San Juan de Tobosi

Entusiasta reunión republicana. Tuvimos mayoría sobre nuestros enemigos — No hicimos reunión en el Rosario, por motivo de que todos estaban en San Juan.

SOLANO Y GUZMÁN

De Aserri

El Puerto Arturo del duranismo está faqueando. Ya podemos decir que nuestra causa el republicanismo va avanzando en este pueblo y no muy tardado podremos contar con una buena mayoría — Nuestro pabellón azul va entrando victorioso en las fortalezas enemigas. Los trabajos hechos en este pueblo nos demuestran una vez más que nuestra santa causa no encuentra en ninguna parte vallias infranqueables.

CALDERÓN Y NAVARRO

De San Juan

Hermosísima reunión Republicana. Pueblo entusiasmado. Enemigo no hubo. Hasta la hora predomina en mayoría el Fermandismo; se puede decir, sin equivocarse que aquí no hay más que Republicanismo y Civilismo. Se recogieron varias adhesiones.

ALCÁZAR y LÓPEZ

De Puriscal

Siempre arriba! Cada día más gruesas nuestras filas: reunión de hoy magnífica e imponente. El contrario, duranismo porque no conocemos otro, sulfúrico por nuestra mayoría. Hasta amenazaron la autoridad porque el zapato era pequeño para contentarlos y los contrarios si culpieron.

CORRESPONSAL

De Pacayas

Hemos tenido animadísima reunión republicana. Pueblo entusiasmado viva nuestro candidato.

G. MATA

De Tacares

Reunión numerosísima en Tacares, habieron Pinto Ramírez. Enemigo no hubo! Gregorio Barahona, duranista, atacó al Agente de Policía por motivo que celebraba el orden.

CORRESPONSAL

De Desamparados

Verificóse una muy buena reunión Republicana. Partido Duranista celebró también reunión con grupo muy pequeño de partidarios. El Partido Civil no pudo hacerla por falta de concurrentes. En San Miguel tuvimos reunión Republicana con poca concurrencia pero sí entusiasta. En el cantón de Desamparados existe una considerable mayoría en contra de nuestros enemigos la cual garantiza el triunfo del Partido Republicano.

VARGAS y FERNÁNDEZ G.

De Santa María

Lujosísima reunión republicana, anoche pueblo entusiasta, aplaudiendo a los oradores Molina y Boza que se portaron a la altura de los grandes ideales de nuestra causa republicana, terminando con vivir a nuestro digno Jefe Licenciado Fernández.

CORRESPONSAL

De Esparta

Anoche y ahora brillantes reuniones; celebraremos otra esta noche.

CLODOMIRO FIGUEROA

De Juan Viñas

Reunión de hoy bastante concurrida; el Partido Republicano avanza. ¡Viva Fernández!

FRANCISCO CERDAS SATURNINO GÓMEZ

De Orotina

A pesar de lluvia, hemos tenido reunión espléndida; oradores Gómez y Vicens aplaudidísimos. Duraznos en desbande; la mar de protestas; señas que no hay zacatillo!

MARIANO y ENRIQUE

De Piedras Negras

Piedras Negras hermosa y entusiasta reunión republicana; enemigo no hubo. Plagares reunión republicana doble a la duranista. Enemigo duranismo no contestó cargos.

RUCAVADO y CARTIN

De San Marcos

Grandiosa reunión republicana; prestidó el valiente Republicano, soldado del 56, don Graciano Solís. Oradores Boza y Molina con elocuente palabra superaron dar realce a esta fiesta republicana. Republicanismo triunfante; enemigo sin reunión. Viva Fernández!

JULIO UMAÑA, ELIAS PORRAS

De Tres Ríos

Immensa reunión Republicana se efectuó en esta villa. Ahora salimos en visita para algunos barrios en donde se nos espera con entusiasmo. El duranismo, muerto, vinieron sels de comisión y los esperaban tres, de manera que esa reunión con elemento de San José contada con los dedos de las manos, sobran dedos. Tres Ríos, es Tres Ríos, un Puerto Arturo intomable compuesto por republicanos de corazón.

CORRESPONSAL

A nuestra información telegráfica tenemos que añadir que en Cartago se verificó en la noche de antier una reunión como de cuatrocientas personas, en la que hablaron haciendo gala de cultura y derrche de elocuencia, el señor Lic don Tobias Gutiérrez y otros comisionados de esta capital.

En las Pavas y en Mata Redonda nuestros propagandistas trabajaron con muy buen éxito. En este último lugar se celebró una reunión en la que hicieron uso de la palabra los señores Francisco F. Castillo, V. Sanabria, A. Boza C. y Luis Corrales.

En Desamparados de Alajuela y en el Ojo de Agua se verificaron reuniones entusiastas, con asistencia de gran número de honrados hijos del pueblo.

En Puntarenas se celebró una reunión hermosísima, como acostumbra celebrarse en ese simpático pueblo. Don Claudio Coto fue ovacionado.

El enemigo retrocede en toda la línea. Tanto la vanguardia roja como la retaguardia verdiblanca, se desbandan ante nuestras heroicas huestes, y se escuchan por doquier los clarines que, con sus agudas notas, pregonan la victoria de las legiones republicanas.

Nota de duelo

El sábado pasado rindió su alma a Dios el anciano Carmen Arguedas, valiente republicano y soldado del 56. Tanto a sus familiares como a sus amigos, damos nuestro más sentido pésame por tan sensible acontecimiento.

Desbordante torrente de protestas MUERTE DEL CARLISMO

Notas breves

«La Prensa Libre» cayó en poder de los cleto-duranistas. Mejor dicho, los cleto-duranistas cayeron en poder de «La Prensa Libre». Porque «La Prensa» es un elefante blanco que, en breve, tendrá que darse gratis. Como «La Unión Nacional», que ni aun así la quiere el público. «La Prensa Libre» ha venido a formar parte del círculo de la argolla o «trust del pensamiento», como dice Billo. El Partido Republicano pudo haber obtenido ese elefante blanco. Pero prefirió dejárselo a los cleto-duranistas. Que les aproveche.

Los duranistas han publicado una hoja con una directiva de 700 nombres al parecer de obreros josefinos. Se ve que les ha gustado el tino de la Directiva. Pronto haremos el análisis de la misma. Por ahora baste decir que en dicha directiva aparecen personas de otros lugares, fernandistas, civilistas, neutrales, desconocidos... y hasta difuntos. ¡Milagro que no puseron a don Ascensión y a don Cleto como presidentes honorarios!

Porque al fin y al cabo, son obreros. Han puesto «manos a la obra» de destruir las libertades y matar el sentimiento público.

FOX

Protesta

Habiendo aparecido mi nombre publicado como uno de los vocales de la directiva duranista en San Pedro del Mojón, y constituyendo esto un acto sin nombre y una de tantas armas de que se valen los señores Cleto-duranistas, hago formal y terminante protesta de ese abuso y repito una vez más que soy republicano de corazón y que trabajo y trabajaré por el triunfo del Lic don Máximo Fernández en las próximas elecciones. Fíjese, doctor Durán, cómo le engañan a usted sus amigos; así forman las directivas con elementos firmes de otros partidos.

Nicolás Siles S.

Testigo:—Alonso Pérez Calvo.

Protesta

Yo, Ramón Hernández protesto enérgicamente del abuso que cometieron poniéndome en la Directiva Duranista sin mi gusto, pues como trabajaba en la hacienda de don Oscar Rohomoser, éste me exigió ser Duranista. Como yo, hay muchos pobres que aunque firmes republicanos en el fondo, por ser esta la causa del pueblo y única que garantiza sus derechos, tienen que ser exteriormente Duranistas por necesitar ganar el pan con que sustentar sus hijos. Los dueños de estas haciendas, qujerén exigir además del trabajo, la conciencia honrada de los desheredados de la fortuna, por un misero jornal, pero se estrella su ignominia ante la voluntad popular de los hombres conscientes, que muy pronto veremos nuestros ideales cumplidos, llevando al curul de las instituciones republicanas, al eximio ciudadano don Máximo Fernández.

Ramón Hernández B.

Testigos:—Francisco F. Castillo.—C. Olivás N.

Pavas, 6 de julio de 1913.

Por la razón y la justicia

Yo, Tobías Alvarado Valverde, hago constar con indignación que protesto enérgicamente del abuso cometido conmigo al hacerme aparecer en La Unión Nacional N° 15 del cinco de los corrientes como protestante del Partido Fernandista y adhiriéndome a la candidatura del Dr. Durán, pues jamás he pasado por mí semejante locura, y no he autorizado a nadie para que firme por mí, ni he visto a tales testigos; declarando una vez más que soy fernandista de los que ni el sonido del oro ni las patrañas de los duranistas me hacen cambiar de ideas.

San Juan de San José, jud o 6 de 1913.

A ruego de Tobías Alvarado Valverde, que no sabe firmar,

Virgilio Rodríguez B.

Testigos:—Rubén Vega.—Rubén Vega.—Bernabé Vega.—Salomón Alcazar.

Adhesiones

Nos adherimos con entusiasmo al Partido Republicano que proclama la candidatura del eximio ciudadano Lic. don Máximo Fernández.

A ruego de los señores Rodolfo Sotiro, José Victorino Hernández y Celimio Hernández, que no saben firmar y son vecinos del Guayabo,

Patrocino Solís

Pacaca, 8 de julio de 1913.

Protesta

Yo, Juan Rafael Molina, dí la firma por el Partido Unión Nacional, pero convencido que esa no es la causa del pueblo, la retiro y me adhiero voluntariamente y con decisión al Gran Partido Republicano que proclama al Lic. Máximo Fernández como candidato a la Presidencia en el período constitucional de 1914 a 1918.

Salitrillo, 6 de julio de 1913.

Juan R. Molina

Testigos: Raúl Marín. Macedonio Meneses.

Protesta

Yo, Blas Figueroa, obligado en la finca de los Gómez, dí la firma por el Dr. Durán, pero hoy protesto de ese incalificable abuso cometido conmigo y me adhiero incondicionalmente al Partido Republicano, que tiene como abanderado al digno ciudadano Lic. don Máximo Fernández.

San Juan de la Unión, julio 6.

A ruego de Blas Figueroa que no sabe firmar,

J. Raúl Marín V.

Testigos:—Adolfo Solano.—Jesús E. Sánchez.

Protesta

Véase la manera ilegal que tienen tanto los duranistas como los civilistas de tomar adhesiones. Mi nombre que siempre fue de filiación republicana aparece en las listas antes dichas sin haber dado yo el consentimiento.

Por lo tanto protesto de este abuso y que conste que mi voto será para mí Jefe Licto, don Máximo Fernández.

Rafael Arroyo Aquilar.

Testigos:—Rafael Moya F. San José, Julio de 19 3.

Protesta

Habiendo visto mi nombre publicado en una lista de adeptos del partido duranista sin mi consentimiento, protesto de ese abuso y me quedo neutral, hasta diciembre.

Gabriel Delgado

Testigos:—Procopio Fernández.—Elías Madrigal. Escasú, julio 7 de 1913.

Protesta

Protesto de la firma que me arrancó Jesús Arilla Rojas a favor del Dr. Durán, diciéndome que si daba la firma al Partido Unión Nacional, se me perdonaba la multa de ₡ 50 por haber quemado un terreno que necesitaba para potrero. Yo siempre he sido republicano y me arrepiento de haber pertenecido al Olimpo por esa clase de fraude y me adhiero al Gran Partido Republicano que lleva como jefe al Lic. don Máximo Fernández.

José Pedro Mena Parra

Testigos:—Patrocino Solís H.—José Elizondo. Morado 1º de julio de 1913.

Protesta

Yo, Luis Gamboa, mayor de edad y vecino de San Antonio de Desamparados, protesto de la firma que dí por el Partido Civil, por no convenirme ir contra la voluntad de mi señor padre, que es y ha sido siempre republicano, lo mismo que la mayoría costarricense, y me adhiero al histórico Partido Republicano que llevará al poder al esclarecido patriota Lic. don Máximo Fernández.

Luis Gamboa

Testigos: Próspero Abarca M.—Norberto Trejos.

Protesta

Yo Alberto Marín Solís, vecino de San Antonio de Escasú, hago constar que por no haber tenido la reflexión suficiente, y creyendo que en realidad el partido Duranista representaba la causa del pueblo, me afilié á ese partido, pero hoy que comprendo el error que cometí, retiro esa firma y con todo gusto me adhiero á la verdadera causa democrática, que es la que sustenta el Partido Republicano á cuya cabeza va el prestigiado Jefe Lic. Máximo Fernández;

San Antonio de Escasú, julio 7 de 1913.

Rogado de Alberto Marín que no sabe firmar.

Tobías Gutiérrez V.

Testigos:—Procopio Fernández.—Juan de D. Ramfres.

Protesta

Con gran sorpresa he visto mi nombre en el periódico La Unión Nacional como miembro de la Directiva de este distrito. Protesto enérgicamente de ese abuso y hago constar que no pertenezco a ningún bando político.

Sotero Chaves

Testigos:—Trinidad Fernández.—Alfredo Espinosa.—Ernesto Vargas C. Curridabat, 2 de julio de 1913.

Protesta

Yo, Joaquín Arroyo, en uso de mis facultades, protesto del abuso que han cometido los duranistas, Jefes de Propaganda de este lugar, al incluirme en su falsa directiva.

He permanecido neutral hasta ahora y daré mi voto por el candidato más popular.

San Pedro del Mojón, 6 de julio de 1913.

Joaquín Arroyo

Testigos:—Ricardo Fernández Q.—Dionisio Díaz.—Carmen Sánchez. Patrocino Durán.

Protesta

Conste que yo Zacarías Saborío, jamás he pertenecido al partido Duranista. Soy y seré Republicano. Hago esta aclaración por que se ha cometido el abuso de incluir mi nombre en una Directiva del Duranismo.

Zacarías Saborío

Testigos:—Ramón Varela:—José Zúñiga. San José 7 de julio de 1913.

Protesta

Con gran extrañeza he visto en «La Unión Nacional» periódico órgano del partido de Cleto-Durán mi protesta del Partido Republicano, y contra ese abuso desmedido vengo hoy a hacer constar, que jamás he pensado en separarme de la sacrosanta causa republicana, y mucho menos autorizar a persona alguna para que publique una protesta falsa.

Con gusto he aceptado el puesto de Presidente Honorario de la Directiva del Partido Republicano del barrio de Salitrillo del cantón de La Unión y trabajaré con ahínco por nuestro triunfo.

Salitrillo, 6 de julio de 1913.

A ruego de José M. Molina que no sabe firmar

Macedonio Meneses G.

Testigos:—J. Raúl Marín V.—Adolfo Solano.

Protesta

Por el simple motivo de estar enemistado con un republicano había consentido que mi nombre figurara en el partido de la argolla hoy, conociendo el gran error que cometí, protesto de mi mismo proceder, pues siempre ha sido mi mayor delicia ser soldado de los batallones republicanos que hoy llevan como Generales a los marifutinos hombres públicos

Máximo Fernández

Tobías Zúñiga Castro y Ezequiel Gutiérrez

tres hermosas lumbreras para mi querida Patria que bastantes servicios les debe.

Hago constar que mi voto será para el valiente hijo del pueblo Lic. don Máximo Fernández.

Esteban Solís

San Francisco de Dos Ríos, julio 4 de 1913

Testigos:—Filadelfo Bermúdez.—Carlos Bermúdez.—Tomás Zúñiga.

Protesta

Yo, Tobías Arce, ciudadano en ejercicio de mis derechos políticos, hago constar, que de mi libre y espontánea voluntad, me separo del Partido Duranista y me adhiero al Gran PARTIDO REPUBLICANO, que proclama la candidatura del muy digno hombre público Licenciado don Máximo Fernández.

Tambor de Alajuela, 22 de junio de 1913.

A ruego de Tobías Arce, que no sabe firmar,

Rafael Arce Alvarado

Testigos:—Ramón Valerio.—Francisco Quirós.

Protesta

Protesto de la firma que dí a favor del partido Duranista en Turrialba, porque yo ignoraba que este era el partido enemigo del pueblo trabajador y como yo fui toda la vida republicano, hago pública mi filiación para que sepan mis contrarios que trabajaré siempre por el ilustre Jefe y futuro Presidente de la Republica Lic. don Máximo Fernández.

A ruego de Antonio Calvo M.

Emilio Vargas

Testigos:—Francisco Calderón:—Ramon R. Bejarano.

Protesta

Sorpres me ha causado ver mi nombre en el pasquin duranista «Las clases trabajadoras y La Unión Nacional.» Soy trabajador honrado, y siempre he sido Republicano, como tal me han conocido siempre sin número de copartidarios q' tambien aparecen en dichas listas; pero que como yo, harán sus protestas con indignación.

José Zúñiga.

San José Julio 7 1913.

Protesta

Hago constar que dí mi firma por el partido duranista a instancias de Francisco Maroto que me aseguró estar unido ese partido al historico Republicano.

Enterado de esa falsedad declaro que soy republicano y permanezco firme y leal á dicha causa.

Crezca 4 de julio de 1913.

Juan Oviedo.

Testigos:—Gabriel Villegas:—Adán Benavides C.

Rectificación

En la edición del domingo aparece una protesta de Toro Amarillo firmada por Fidel Ocampo.

Hacemos constar que este señor es un firme republicano y nunca recurrió a la protesta porque siempre fue uno de los leales y fieles republicanos. Un cambio de nombres en la lista de los testigos fue lo que produjo el error, que desde luego dejamos subsanado con esta aclaración, quedando nuestro buen amigo el señor Ocampo en el puesto de honor que siempre ha merecido.

Distinguida visita

En nuestra oficina de redacción estuvo ayer en calidad de visita, el conocido y notable profesor de lenguas, don Rafael Díez de la Cortina, quien viaja en gira por Centro América, con el objeto de dar conferencias públicas, acerca de sus métodos de enseñanza. Al señor Díez de la Cortina presentamos nuestro atento saludo, deseándole mucho éxito en su meritoria labor.

Las farsas del duranismo De Naranja

(POR TELEGRAMA)

A EL REPUBLICANO
En el número 15 de la Unión Nacional, publican los duranistas su directiva de aquí. Pronto analizaremos esa directiva compuesta en su mayor parte de neutrales, de menores de edad y de vecinos de todo el cantón y parte de otros cantones, además de varios fernandistas incluidos abusivamente en lista. Esa directiva es completamente falsa y su publicación ha levantado un montón de protestas, pues arrieron hasta con los civilistas de aquí, salvo, que el civilismo y el duranismo estén unidos; o será que se pretende sorprender al doctor Durán para que la gurbia no se acabe?

El Corresponsal

Riña entre un republicano y un civilista

Telegrama de Juan Viñas

A EL REPUBLICANO
En estos momentos fue herido Benjamín Ayendaño por Jesús Vargas, civilista, con revólver, por asuntos de amor. Ayendaño es republicano y de conducta magnífica.

Suyo afmo.,

Jesús Quirós

Almáximo!

Vendo almáximo de café de 1º clase á precios reducidos. Entenderse con AMADEO VEGA, en San Juan de San José.

modo tan apartado de la verdad que daba lástima y francamente me dieron ganas de proponer al señor Sotela que fuera a mi casa una tardecita después que yo hubiera acabado de estirpar mis terroncillos, par. imponerle y con documentos auténticos, siquiera de la de la deuda exterior, para que cuando vuelva a hablar a nosotros los conchitos, no nos escandalice con tanta mentira, sobre asuntos que los pueblos tenemos tan conocidos.

Dijo también que don Máximo no servía para Presidente por que había hecho una casa muy bonita: y lo más célebre de todo lo que dijo, fué que el doctor Durán era otro Jesucristo. ¡Caramba! se imagina el señor Sotela que aquí no sabemos de pe a pa el catecismo, y ya me imagino cómo les cosquillaría la conciencia a los duranistas de aquí: tales como don Julián, don Jesús y don Simón y sobre todo este don Simón, que es el que los domingos recoge la Hmosa en la Iglesia y que es el mismo que en cierta ocasión le prestó \$ 500 a un hermano, para que ajustara los \$ 400 que en dinero sonante y cantante exigía el duro Durán por sacarle una bala a un sobrino suyo o sea el sobrino de don Simón; pues si no daban los \$ 400 dejaba la bala dentro, aunque el paciente se muriera. Cáspita! Señor Sotela! El catecismo enseña que Nuestro Señor Jesucristo curaba a los leprosos, resucitaba a los muertos y no les ganaba nada.

Nuestro Señor Jesucristo nunca embargó ninguna batea, ni cobró \$ 2000 más por el higuero cortado y picado; y Nuestro Señor Jesucristo nunca fué Ministro por amor al monis, desterrar municipalidades, etc. etc. etc.

El señor Sotela terminó su discurso diciendo que todo lo que decía, lo decía porque él era muy simpático, aunque francamente yo no se lo eché de ver; que él quisiera vivir en San Vicente, porque veía a todos los vicentinos de muy buen color, y era natural que a todos nos vería verdes, puesto que él traía puestas unos grandes anteojos de ese color.

El otro orador narró exactamente la misma cosa, con la única diferencia de que él no dijo que era simpático.

Me despido de usted, señor Director, hasta otra.

CONCHITO MIRALOTODO

San Vicente, julio 1913.

Injustificable abuso de la autoridad de Sto. Domingo de Heredia

Cumple a mi deber significar a Ud. ciertos procedimientos relacionados con lo que me permito exponer:

Soy amante de la libertad y la justicia, y por eso quiero que la Prensa conozca una vez más el ideal que persigo.

Las autoridades de Santo Domingo a quienes siempre he respetado, no pueden desmentir en caso alguno la aseración apuntada.

Como entre 7 y 8 a. m. del seis de los corrientes, el señor Sargento de Policía, José María León se introdujo en la bodega del establecimiento comercial que administro, de propiedad de don Rosa Arguedas y de cuya honorabilidad puedo responder en el campo del honor y la decencia.

¿Qué motivos indujeron al expresado Sargento para introducirse de un modo violento a la bodega del establecimiento aludido?

¿Será debido a alguna preocupación política o predisposición consabida?

Yo no alcanzo a comprender que en este nuestro terruño haya guerra de hermanos contra hermanos, pero como está a la vista, lo comprendo, cosa que verdaderamente siento.

Satisfacción no pedida es acusación manifiesta y se constata con la expresión del referido sargento de policía, al pretender devolver unos líquidos aprehendidos en la bodega y en la fecha atrás mencionada.

Yo acato el principio de autoridad así como lo hace todo hombre honrado, pero siento que las personas llamadas a tal observancia, no sean de mi parecer.

JENARO RODRIGUEZ

L. Rodríguez, ABOGADO Y NOTARIO,

tiene su oficina abierta en esta ciudad: al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez.

Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República. Liberia—1913

GONORREA

INYECCION FLORES

BOTICA UNIVERSAL

DEPÓSITO

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS "Nord-Deutsche" de Hamburgo

(NORTE-ALEMANA)

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTOS •••

Han recibido y venden a precios sin competencia, y exclusivamente por mayor, Arroz, Tabaco Virginia, Gangocho, Zarzas, americanas, Zé-firos, Casimires Ingleses, Lora, Cristalería y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botón para calzado "CORDIN"

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

SE VENDEN dos preciosas finquitas

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la Iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entendese con

Ricardo Coto Fernández

AL SIGLO NUEVO

Cigarrillos Coquetas y LA LEGITIMIDAD BONBILLAS Z de fabricación francesa y filamento estirado de 25 a 500 bujías

Marzo 4—13

A. HERRERO & Co

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

ARREGLO DE ACERAS EN LA CAPITAL

Gran Fábrica de Mosaicos hidráulicos DE JOSE MARIA CASTILLO

Para emballecer la capital con toda comodidad, se compromete a construir ACERAS, poniendo los mejores PEDRINES que se fabrican en el país, recibiendo ABONOS, ya sea por mensualidades o semanales, entregando el trabajo a entera satisfacción del cliente.

Venta de Cemento de la mejor calidad al por mayor y al menudito.

Para precio y condiciones, entendese con el Ingeniero

LESMES S. JIMENEZ

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc. escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y a precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotos se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas. SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente a la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carripano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 25 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 13 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entendese con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes

--Honor al mérito--

Indiscutiblemente, los PAÑOLONES TEÑIDOS en la Tintorería de Carlos Peralta hijo, situada en la CUESTA DE MORAS, gozan del mejor mérito, por emplearse en ellos las mejores procedimientos hasta ahora conocidos.

Una visita os convencerá.

1-15-13

Cuatro preguntas

—Si en una noche de luna, o en un día caluroso pasa Ud. con su señora, y como todas las señoras tienen un gusto adorable, ella desea algo que satisfaga su capricho en cuestión de exquisiteces, a donde la llevaría Ud.?

AL IDEAL ROOM

—Perfectamente, y si anduviera con su novia?

—Con más razón, AL IDEAL ROOM.

—Y si con sus amigos?

—Pues, para darme uan, AL IDEAL ROOM.

—Y si anda solo?

—Como soy gente fina, indudablemente AL IDEAL ROOM, porque cuando se dice IDEAL ROOM, se dice gloria, cielo, delicia, conocidos como son su gusto artístico, su servicio non plus, y sus innumerables encantos que subyogan.

Manuel Bejarano, ABOGADO Y NOTARIO,

ha trasladado su oficina a las ARCADAS, frente al Teatro Nacional, segunda puerta.

San José, mayo 25 de 1913